



HESSISCHER LANDTAG

24. 05. 2013

*Dem**Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr
überwiesen*

**Dringlicher Berichtsantrag
der Abg. Frank-Peter Kaufmann und
Karin Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
und Fraktion**

**betreffend Flugbewegungen und Passagierzahlen am "Flughafen
Kassel-Calden"**

Das Land Hessen ist mit 68 v.H. an der "Flughafen Kassel-Calden" GmbH beteiligt. Der Bedarf für den Neubau des Regionalflughafens wurde stets mit Geschäftsflügen aus der Region und Ferienflügen mit 600.000 Passagieren jährlich begründet. Für das erste Jahr nach der Eröffnung hat der Aufsichtsratsvorsitzende Dr. Thomas Schäfer ca. 100.000 Passagiere zusätzlich und 20 Flüge pro Woche prognostiziert (Drs. 18/6543). Demgegenüber zeigen die veröffentlichten Nachrichten nach der Inbetriebnahme des "Flughafens Kassel-Calden" derzeit Nachfragen für Flüge lediglich in kaum messbarer Menge, sodass selbst diese vorsichtige Prognose des Finanzministers aktuell nicht mehr realistisch erscheint.

Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr über folgenden Gegenstand zu berichten:

1. Wie hoch ist die Gesamtzahl der Flugbewegungen des neu in Betrieb genommenen "Flughafens Kassel-Calden" seit der Eröffnung am 04.04.2013 bis zum heutigen Tage?
2. Wie hoch ist die Gesamtzahl der Passagiere in Flugzeugen, die seit dem Eröffnungstag bis heute gestartet bzw. gelandet sind?
3. Wie viele der Flüge gemäß Frage 1 hätten nicht von dem alten Verkehrslandeplatz starten oder landen können?
Warum nicht?
4. Wie hoch ist der Anteil der Geschäfts- und Privatflüge (allgemeine Luftfahrt) an den Flugbewegungen gemäß Frage 1?
5. Wie viele dieser Geschäfts- und Privatflüge hätten auch auf dem Verkehrslandeplatz Calden stattfinden können?
Wie viele Linienflüge sind seit der Eröffnung des neuen "Flughafens Kassel-Calden" bis zum heutigen Tage gestartet bzw. gelandet?
6. Wie viele der geplanten Linienflüge wurden seit der Eröffnung des neuen "Flughafens Kassel-Calden" bis zum heutigen Tage kurzfristig abgesagt?
Aus welchen Gründen geschah dies jeweils?
7. Wie hoch ist die Anzahl der Fallschirmspringer-Flüge, die seit der Eröffnung bis heute am neu in Betrieb genommenen Flugplatz gestartet und gelandet sind?
8. Wie hoch ist die Anzahl der Frachtflüge, die seit der Eröffnung bis heute gestartet und gelandet sind?
9. Wie viele der Frachtflüge hätten nicht vom alten Verkehrslandeplatz aus starten oder landen können?

10. Mit wie vielen zusätzlichen Flügen, die am alten Verkehrslandeplatz nicht hätten stattfinden können, rechnet die Landesregierung für das Jahr 2013?
11. Welche Zahlen an Flugbewegungen erwartet die Landesregierung gemäß ihren aktuellen Planungen für die Jahre 2014 und 2015?
12. Welche Maßnahmen zur Steigerung des Flugverkehrs am "Flughafen Kassel-Calden" hält die Landesregierung für angezeigt?
Was hat sie diesbezüglich bislang veranlasst?

Wiesbaden, 23. Mai 2013

Der Fraktionsvorsitzende:
Tarek Al-Wazir

Frank-Peter Kaufmann
Karin Müller (Kassel)